

SYNODE DES SYNODES

RAPPORT DU GROUPE MISSION ET COMMUNICATION

PARTICIPANTS

Odette Bedecarratz
Dosithée Berthelot
Yves Berthelot
Bernadette Buffet

Dominique Giral
Francis Jacques
Françoise Lagrange
Charlotte Lecorps

INTRODUCTION

En tant que paroissien de Saint-Jacques du Haut-Pas notre grande joie d'être au monde en tant que chrétiens est à la fois vivifiée par les nombreux signes d'amour de l'autre que nous observons autour de nous et dans le monde et très profondément affectée par les violences et injustices dont nous avons témoignage chaque jour. Notre environnement est souvent déchristianisé, hédoniste, assujetti à l'argent... Il se perd dans une fuite en avant, alors que, tout au fond de lui-même, chacun est à la recherche d'un sens qui lui échappe. Aucun bonheur humain, surtout matérialiste, ne saurait le combler tant qu'il n'a pas fait en profondeur la rencontre avec celui qui est le Très-Haut, Dieu Notre Père, incarné en son Fils Jésus-Christ, lesquels expriment leur relation d'Amour en l'Esprit-Saint.

Offrons à nos contemporains l'espoir et la sérénité en partageant avec lui la merveilleuse Bonne Nouvelle transmise il y a un peu plus de 2000 ans et toujours actuelle :

« **DIEU NOUS AIME** ». Il veut notre bonheur, en accord avec nous. **DIEU** est un **PERE** très aimant, dont nous sommes les **ENFANTS** en union fraternelle les uns avec les autres. Partageons ce bonheur tous ensemble, « nous tous, baptisés de Saint-Jacques du Haut-Pas »

Portons ensemble cette mission dans la complémentarité de nos talents et nous serons de plus en plus le **CORPS du CHRIST** en entraînant le plus grand nombre à notre suite avec la **GRACE de l'ESPRIT - SAINT**. « **Allez dans le monde entier. Proclamez L'EVANGILE** » (Marc,16-15) demande le Christ à tous.

I. LA COMMUNICATION

Communiquer n'est plus ici transmettre mais partager. Pour ceux qui cherchent ensemble, en route vers la vérité, c'est alors une réalité de l'esprit. Ce qui est communiqué dans un message n'est pas quelque chose, mais une suite de réponses à des questions présupposées et partagées.

Une théorie adéquate de la communication doit rendre justice à la dualité intrinsèque. Cette dualité on la nomme communicativité et communicabilité.

Communicativité : le terme est adéquat pour des formules stéréotypées, analysées selon un protocole standard, ou encore des idées reçues qu'on répète pour être « au courant » : des cas où l'application des règles est stable durant l'utilisation. Le sujet affirme son identité sociale comme sujet de communication devant le destinataire prévu par le discours social. Ce jeu directionnel dans les règles va du destinateur au destinataire.

La communicabilité : est un jeu interactionnel sur les règles. C'est le rapport de réciprocité interpersonnelle qui fonde leur dyade, s'il s'agit de dominer les disharmonies entre les a priori des interlocuteurs. Le terme est approprié aux situations à adaptation mutuelle où chaque participant

apprend graduellement à entrer dans le cadre de référence de l'autre sans abandonner complètement le sien. Il n'est pas déplacé quand l'un des participants tente d'imposer à l'autre son propre code conceptuel, tandis que l'autre doit négocier les modifications consécutives de son cadre initial. Mais surtout, le mot est approprié au contexte d'innovation sémantique, où de nouvelles significations sont instaurées.

A. Communication Interne

Nous sommes impressionnés par la variété et la qualité des activités de la paroisse et nous ne mentionnons que celles pour lesquelles nous avons des propositions à faire.

1. La rencontre des équipes.

Il s'agit d'une part de faire que les équipes se connaissent entre elles dans un but d'efficacité et d'enrichissement mutuel et, d'autre part, que le travail des équipes soit bien connu des paroissiens afin que ceux-ci puissent bénéficier de leurs services et, s'ils en ont la vocation, y participer

Notre proposition :

- Mise en place de réunions inter-équipe qui, jointes au conseil pastoral, pourraient aboutir à un dîner de paroisse avec présentation aux paroissiens

2. Le site internet.

Il existe mais doit être simplement amélioré, voire refondé.

Notre proposition :

- Une présentation des différentes équipes avec trombinoscope (ajouter les papas cathé)
- Une présentation plus détaillée des différentes activités
- Les comptes-rendus comme Hiver solidaire, Repas solidaires déjà très bien faits. Cette activité fonctionne bien avec toujours plus de bénévoles et de bénéficiaires comme en témoignent les photos des comptes-rendus.

Néanmoins quelques questions subsistent

- Qui en aura la responsabilité du site ?
- Qui aura la charge à la refonte du site : Un bénévole de la paroisse ? Un professionnel ?
- Quel sera le budget alloué ?

3. L'info-papier.

Elle rend encore bien des services... et doit être conservée.

- La plaquette de Saint-Jacques distribuée en septembre-octobre.
- La F.I.P. (Feuille d'informations paroissiales) une mine de renseignements et d'annonces.
- Les Flyers événementiels—à distribuer généreusement !!!

B. Communication externe

1. Le café croissant

Offert après la messe de 10h, à 11h, il est un lieu d'échanges où se retrouvent paroissiens et nouveaux arrivants. Lieu d'accueil par excellence, il permet aussi des échanges plus approfondis sur l'actualité ou les textes de la messe et de l'homélie. Mais il faut reconnaître que l'aspect convivial l'emporte sur le réflexif ! Cependant, si une belle amitié naît à cette occasion, c'est déjà un grand pas de fait !

2. [Le porte à porte](#)

Une activité à inventer sur les conseils de paroissiens de l'Église Sainte-Thérèse à Rueil-Malmaison.

3. [Les Journées d'Amitié, les Puces d'automne, le Food Truck](#)

À maintenir et, si possible, à ouvrir sur l'extérieur avec, devant l'Église, de grands panneaux informatifs.

4. [Les Entretiens du Haut-Pas.](#)

Cette activité s'ouvre à un large public et garantit une possibilité de réflexion.

Notre proposition :

- Outre les sujets inspirés par l'actualité qui sont très appréciés, il est souhaitable de traiter aussi des sujets religieux (spirituels)

5. [Des visites](#)

À des personnes âgées ou isolées. A repenser...ou à inventer

6. [Nouvel espace d'accueil](#)

Créer un espace d'accueil chaleureux à l'image du Dorothy café pour y accueillir, en dehors de toute activités, les personnes qui souhaitent rester en lien avec l'Église.

Lieu potentiel : Aumônerie rue H Barbusse ou la salle d'accueil

Néanmoins se pose la question des ressources humaines et financières

7. [Permanence administrative](#)

Arrêtée au moment du COVID. Étudier la possibilité de relancer cette activité

II. [LA MISSION](#)

On n'est pas appelé tout seul et on ne s'appelle pas soi-même. Une histoire de vocation est toujours une histoire de purification du désir propre. Le désir que je porte en moi rejoint ou non le projet que Dieu a sur moi. Telle est la mise à l'épreuve de la vocation.

La mission exceptionnelle du Messie est devenue la mission permanente du chrétien. Dans le texte d'Isaïe [Is 61, 1] la fonction pour laquelle un être humain, dit Messie, est envoyé, est l'annonce et sa proclamation : annoncer la bonne nouvelle aux humbles, panser ceux qui ont le cœur brisé ; proclamer aux captifs la libération et aux prisonniers l'éblouissement. »

« Le meilleur remède au découragement et au dégoût, ces vertiges de l'âme, est encore de sortir de soi » et d'accepter sa ou ses missions

« On fleurit où Dieu nous a plantés ; il faut passer sur l'autre rive », mais aussi, et très précisément faire passer le plus grand nombre vers l'autre rive. Ainsi Dieu nous invite à annoncer la Bonne Nouvelle qui se résume en 3 mots : « **DIEU NOUS AIME.** »

On se réjouit, car le Salut est apparu !

La grâce est nécessaire pour rester fidèle à la Mission dans un Engagement venu d'un Appel, d'une Vocation. Cet appel me place devant une mise à l'épreuve et m'enjoint de reconnaître le projet de Dieu sur moi (chacun doit trouver le sien). Une épreuve risquée comme une mise en pari telle que la propose Pascal dans le Temporel et le Réel. Le choix de Dieu est son initiative première comme pour le peuple d'Israël avec qui Il conclut une Alliance.

Il faut vérifier que l'**Initiative vienne de Dieu.**

A tous, offrons **UN ACCUEIL EMPATHIQUE,**
UNE ECOUTE ATTENTIVE,
Et **UNE PAROLE SOLIDE.**

REFLETONS L'AMOUR DE DIEU et NOTRE JOIE D'EN VIVRE au plus profond dans le besoin de MESSE et de LITURGIE, d'ECHANGES et de FRATERNITE ENTREMELES !

Le SAINT-ESPRIT nous y aidera : **PRIONS-LE !!!**